



Stadt Chemnitz · Oberbürgermeisterin · 09106 Chemnitz

Dienstgebäude Markt 1
09111 Chemnitz

Stadtrat der Stadt Chemnitz
Ratsfraktion Bündnis90/Grüne
Stadträtin
Frau Petra Zais

Datum 25.08. 2014
Unser Zeichen
Durchwahl
Auskunft erteilt
Zimmer
Ihr Zeichen
Ihr Schreiben vom
E-Mail

Anfrage von Stadtratsmitgliedern, RA-277/2014 Informationsfreiheitssatzung

Sehr geehrte Frau Zais,

vielen Dank für Ihre Anfrage.

1. Plant die Stadt in nächster Zeit, eine Informationsfreiheitssatzung zu erlassen? Wenn ja, welchen Zeitplan für die Vorberatungen gibt es?
2. Wenn nein, welche Gründe sprechen dagegen?

Die Stadt Chemnitz geht schon heute in vielen Bereichen sehr transparent mit Informationen aus der Verwaltung um. Der städtische Internetauftritt und das Dienstleistungsportal werden ständig um neue Inhalte erweitert. Der Themenstadtplan der Stadt Chemnitz bietet im Internet umfassende Informationen zu zahlreichen Fachthemen.

Auf der Internetplattform des Bürgerhaushaltes unter buergerhaushalt.chemnitz.de finden sich zudem umfangreiche Informationen für Bürgerinnen und Bürger, um sich eine Meinung über vielfältige Aspekte des Verwaltungshandelns zu bilden:

- Inhalt und Struktur des städtischen Haushaltes werden umfassend und für Interessierte leicht verständlich in Text und Grafik dargeboten.
- Die Entscheidungs- und Diskussionsprozesse im Rahmen des Bürgerhaushaltes – bisher Schulhausbauprogramm (2012) und Spielplatzkonzeption (2013) und demnächst zur freien Kultur – wurden und werden mit hohem Aufwand und umfangreichen Detailinformationen zu den jeweiligen Themen begleitet, um die Teilnehmer in die Lage zu versetzen, Ihre Entscheidungen möglichst fundiert zu treffen und informiert an der Debatte teilzuhaben.
- Um den verantwortungsvollen Umgang mit öffentlichen Geldern zu dokumentieren, werden zudem die Zuwendungsberichte an Vereine, Verbände und Dritte veröffentlicht.

Mit Anfragen, die sich über diese Angebote hinaus stellen, können sich Bürgerinnen und Bürger auf ganz verschiedenen Wegen jederzeit an die Verwaltung wenden. Allgemein über das

Bürgerbüro im Bürgermeisteramt, über die einheitliche Behördenrufnummer 115 und zu Fachthemen in den jeweiligen Ämtern. Möglich ist dies per Telefon, Email oder auch durch einen persönlichen Termin vor Ort.

Freundliche Grüße

Barbara Ludwig